

ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR

Licenciatura en Educación Preescolar

Ciclo escolar 2020-2021



Filosofía de la educación

Docente: Joel Rodríguez Pinal

EL CONCEPTO DE EDUCACIÓN

Unidad de aprendizaje II. El sentido y los fines de la educación

COMPETENCIAS:

- Orienta su actuación profesional con sentido ético-valoral y asume los diversos principios y reglas que aseguran una mejor convivencia institucional y social, en beneficio de los alumnos y de la comunidad escolar
- Usa los resultados de la investigación para profundizar en el conocimiento y en los procesos de aprendizaje de sus alumnos

Ximena Nataly Guardiola Álvarez #8

Cuarto semestre Sección "D"

Saltillo, Coahuila de Zaragoza

Abril 2021

El concepto de educación

La educación conservadora y la educación progresista en Dewey

EDUCACIÓN PROGRESISTA

La educación progresista fue defendida en 1890 donde propone la enseñanza reflexiva. Se le denomina la escuela nueva o nueva educación.

Dewey rechaza la propuesta de la educación tradicional basándose en normas disciplinares. Estaba en contra de todo el conjunto de doctrinas pedagógicas. De esta forma, para Dewey la educación es una constante reorganización o reconstrucción de la experiencia. La educación debe de estar relacionada con lo común, con la comunidad y la comunicación.

Características de una educación progresista

- a) Parte de las ideas y conceptos que cada alumno tiene sobre un tema determinado
- b) Prevé el cambio que se espera de la construcción activa del nuevo concepto y su recuperación en la estructura mental
- c) Confronta las ideas y conceptos relacionados al tema de enseñanza con el nuevo concepto científico
- d) Aplica el nuevo concepto y lo relaciona con otros conceptos de la estructura cognitiva

EDUCACIÓN CONSERVADORA

Es aquella que pretende perpetuar los valores tradicionales, por lo cual se presenta de una forma en la que el suceso o conceptos tienen que ser como se presentan, además de hacer que los estudiantes mantengan sus creencias sin la menor concesión.

Enseña y mantiene inalterables los roles de familia tradicional (padre y madre legal y religiosamente casados e hijos nacidos de esa unión). Los valores se transmiten a modo de imposición, la historia y sus héroes son incuestionables, teñidos por un manto de santidad.

Este tipo de educación impone un modo de vestir, de hablar y de actuar, de acuerdo con normas rígidas.

Diferencias entre la función de la educación en Hegel y en Marx

Hegel

Pensaba que a través de la educación el hombre debe volver a nacer renovado, como ser espiritual, libre y ético, por encima de los demás objetos y seres naturales. Propone que la educación debe propender hacia el progreso, superando estadios anteriores, estudiando las lenguas clásicas, la historia, las matemáticas, la religión; y para lograr concentración, orden y dinamismo. Ofrecía los ejercicios militares.

Sin embargo, clasificaba la educación por clases sociales, reservaba estudios filosóficos y estéticos para los que tenían más poder.

Marx

Propone que la educación va más allá de ejercitar el cuerpo, aprender habilidades técnicas y asimilar conocimientos, sino también aprender valores, actitudes y hábitos sociales. O sea que sin formación moral no puede haber una educación

completa; y esta moral ha de ser, como decíamos antes, la basada en la cooperación, el respeto y la ayuda mutua –tanto fuera como dentro del sistema educativo

La diferencia entre Hegel y Marx es clara, pues Hegel estaba enfocado sólo en estudiar español matemáticas, ciencias etc. y dejaba de lado habilidades sociales que le sirven a los estudiantes.

La función de la escuela como la ofrece Marx es más completa y no le deja de tomar importancia a temas básicos ni les resta importancia a las habilidades sociales.

Paginas de referencia

<http://www.espacio-publico.com/wp-content/uploads/2016/05/5487-EDUCACION%20Y%20MARXISMO.pdf>

<https://prezi.com/alokmuooivtc/la-educacion-conservadora-y-la-progresiva/#:~:text=Dewey%20pretendi%C3%B3%20una%20modernizaci%C3%B3n%20de,desde%20propone%20la%20ense%C3%B1anza%20reflexiva.&text=En%20una%20educaci%C3%B3n%20conservadora%20los,por%20un%20manto%20de%20santidad.>

<https://www.filosofia.mx/hegel-y-la-educacion/#:~:text=La%20educaci%C3%B3n%20debe%20propender%20hacia,dinamismo%2C%20propone%20los%20ejercicios%20militares.>